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様式第６号(第２条関係) 

委員会等の会議録 

 

 

１ 会議名 令和６年度第３回城辺公民館運営審議会 

２ 議題 

(１) 令和６年度城辺公民館事業報告について 

(２) 令和６年度城辺公民館事業の点検評価について 

(３) 令和７年度城辺公民館事業計画(素案)について 

(４) その他 

３ 開催日時 令和７年３月６日(木) 18時 30分から 

４ 開催場所 城辺公民館 １階 ふれあい学習室 

５ 傍聴者数 ０人 

出席者 

６ 委員氏名 
中川 治雄、鉾岩 俊二、宮下 武浩、上田 隆光、中平 道代、

増田 和恵、野本 賀一、田野 奈都紀 

７ 担当所属 

所属名 城辺公民館 

担当職員 

(職・氏名) 

公民館長 田中 俊行 

主事 田下 弘之 

８ その他の

出席職員 

所属名  

出席職員 

(職・氏名) 
 

議事内容(次ページから) 
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発言者 発言内容 

田下主事 

 

 

 

中川会長 

 

田下主事 

   

 

 

 

 

 

 

中川会長 

 

 

 

田下主事 

 

中川会長 

 

 

宮下委員 

 

田下主事 

 

 

 

宮下委員 

 

中川会長 

 

委員一同 

 

中川会長 

 

 

 

委員一同 

 

中川会長 

 

定刻となりましたので、ただ今から令和６年度第３回城辺公民

館運営審議会を開催します。開会に当たりまして、城辺公民館運

営審議会長中川治雄が挨拶を申し上げます。 

 

（開会挨拶） 

 

会議の開会の前に、皆様に御承知いただくことがあります。本

日の城辺公民館運営審議会での発言は、記録し、後日、会議録と

して町ホームページに掲載されます。また、この会議が開かれる

旨は、町のホームページに「公開する会議」として掲載され、どな

たでも閲覧できることとなっていますので御承知ください。 

これから議題に入ります。議事の進行は、中川会長にお願いし

ます。 

 

それでは、議事に入ります。 

議題(１)「令和６年度城辺公民館事業報告について」事務局か

ら説明をお願いします。 

 

（議題(１)「令和６年度城辺公民館事業報告について」説明。） 

 

ただ今、議題(１)について説明がありました。 

この件について、何か御意見等はありますか。 

 

一つの事業ごとに諮っていくのではないですか。 

 

議題(２)「令和６年度城辺公民館事業の点検評価について」で

一つの事業ごとに諮っていきます。今の説明は、議題(２)のため

の基本的な説明になります。 

 

了解しました。 

 

ほかに何か御意見等はありますか。 

 

(意見なし) 

 

よろしいでしょうか。 

それでは議題(１)令和６年度の事業報告についてお諮りしま

す。本件について御承認いただけますか。 

 

(承認) 

 

それでは、議題(２）「令和６年度城辺公民館事業の点検評価に

ついて」を議題とします。事務局からの説明をお願いします。 
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発言者 発言内容 

 

田下主事 

 

 

中川会長 

 

 

 

 

田下主事 

 

 

中川会長 

 

宮下委員 

 

 

田下主事 

 

 

 

 

 

 

 

中川会長 

 

宮下委員 

 

 

 

 

 

中川会長 

 

委員一同 

 

中川会長 

 

 

 

 

委員一同 

 

（議題(２）「令和６年度城辺公民館事業の点検評価について」

評価方法について説明) 

 

それでは、今、事務局から説明がありましたように事業シート

ごとに一件ずつ進めてます。 

№１陶芸教室について 

事務局からの説明をお願いします。 

 

(公民館事業マネジメントシート№１中段赤字部分、次年度に向

けて、課題、改善案、方向性について説明) 

 

陶芸教室について、御意見等ありますか。 

 

質問なのですが、以前聞いたかもしれませんが、事業費につい

て、今年度増額があった要因についてお伺いします。 

 

事業費増額については、今年度、受講生からの個人負担を徴収、

歳入予算計上を行い、消耗品等の支出を歳出予算化し、対応する

ようにしたためです。但し、各回ごとに、見本が同じでも人によ

って制作するものが違い、必要な消耗品も異なるため、一定額の

徴収による対応では不公平感が生まれるために、令和７年度から

は、その都度必要な対価の徴収という従来の対応に戻す予定です

ので、令和７年度事業費は減少しています。 

 

よろしいでしょうか。 

 

分りました。 

それから、意見を述べさせてもらいます。 

陶芸教室の講師は、小学校の焼き物体験学習に来てもらってい

る石橋先生だと思いますが、丁寧に教えていただけるし、この事

業については継続していければ良いと思います。 

 

ほかにありませんか。 

 

(意見なし) 

 

講師も丁寧で、受講生も楽しくされているので継続していけれ

ばということです。御意見がないようでしたら、№１陶芸教室に

ついて、維持、改善といった方向性で事業継続が妥当であるとい

う判断でよろしいでしょうか。 

 

(承認) 
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発言者 発言内容 

 

中川委員 

 

 

田下主事 

 

 

中川会長 

 

宮下委員 

 

田下主事 

 

宮下委員 

 

田下主事 

 

 

 

鉾岩委員 

 

 

田下主事 

 

 

 

 

宮下委員 

 

田下主事 

 

 

 

中川会長 

 

 

 

田野委員 

 

田下主事 

 

 

 

 

それでは、続きまして、№２国際交流講座について、事務局か

らお願いします。 

 

(公民館事業マネジメントシート№２中段赤字部分、次年度に向

けて、課題、改善案、方向性について説明) 

 

国際交流講座について、何か御意見はありますか。 

 

学生が参加しやすい時間とは、夕方ということでしょうか。 

 

土曜日や日曜日の休日を想定しています。 

 

講師の先生の都合は大丈夫なのでしょうか。 

 

これから確認していく予定です。 

募集が４月以降になりますので、内容等を踏まえた上で募集し

たいと考えています。 

 

楽しそうな事業だと感じているのですが、途中からの参加も可

能でしょうか。 

 

途中からの参加も可能です。今年度申し込みのあった方々も、

全ての回に参加されている方はいません。 

参加された方は楽しく受講されているようですが、時間帯が合

わないという方もいらっしゃいます。 

 

登録などは必要でしょうか 

 

登録もなしでかまいません。事前に聞いていれば、講師にも伝

えられます。一度来ていただければ、それ以降御案内をするよう

になります。 

 

小学生も英語を習っている時代となり、発音が良くて驚いてい

るところでしたが、参加も自由、登録いらずということで継続し

ていければということですが、ほかにありませんか。 

 

小学生は対象になりませんか。 

 

小学生も英語の授業がありますので、小学生対象も検討してい

ますが、従来の事業内容は、一般の方向けの日常英会話としてい

ます。現在の対象は中学生以上にしていますが、開催する時間帯

によって小学生対象や親子対象とするなど、講師と相談の上、対
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発言者 発言内容 

 

 

宮下委員 

 

 

田野委員 

 

 

田下主事 

 

 

 

中川会長 

 

 

 

 

委員一同 

 

中川会長 

 

田下主事 

 

 

中川会長 

 

増田委員 

 

 

 

 

田下主事 

 

 

 

 

 

 

増田委員 

 

 

田下主事 

 

象を拡大した内容での実施は可能だと思います。 

 

５年生以上は大丈夫だと思います。３、４年生も授業はしてい

ますが、英会話となると５年生以上が妥当かなと考えます。 

 

保護者の立場からすると、自分たちだけが参加するよりは、親

子で参加できればと思います。 

 

御意見を踏まえ、開催時間、対象など、内容を講師と相談し、令

和７年度の募集時に反映して実施することは可能ではないかと思

いますので、講師と協議したいと思います。 

 

講師がいることなので、講師と相談しながら参加しやすい対象

を検討するということで、№２国際交流講座について、維持、改

善といった方向性で事業継続が妥当であるという判断でよろしい

でしょうか。 

 

(承認) 

 

続きまして、№３パソコン教室について、事務局からお願いし

ます。 

 

(公民館事業マネジメントシート№３中段赤字部分、次年度に向

けて、課題、改善案、方向性について説明) 

 

それでは、パソコン教室について、御意見等ありますか。 

 

私も昔、初級コースを受けました。Wordや Excelはあったと思

うのですが PowerPointまであったでしょうか。中級を検討すると

して、どこまでの内容になるのでしょうか。 

 

現在の内容において、PowerPointまで実施しています。初級コ

ースといっても、ネット検索、Wordでの文書作成、Excel表計算、

PowerPointでの資料作成など一通りの作業を行える内容で行って

います。計画する中級としては、Excel関数や、便利な Application

の使い方など、講師と相談して内容を決めていこうと考えていま

す。 

 

applicationもですが、Cloudを利用するにはどうしたら良いか

といったことなどの内容で実施することは可能でしょうか。 

 

Cloud に関しては、どちらかというとパソコンの使い方講座と

いうよりは仕組みに関する講座が必要になってくると思います。
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発言者 発言内容 

 

 

 

増田委員 

 

田下主事 

 

 

 

 

 

 

中川会長 

 

 

 

 

委員一同 

 

中川会長 

 

 

田下主事 

 

 

中川会長 

 

 

 

 

 

委員一同 

 

中川会長 

 

 

田下主事 

 

 

中川会長 

 

 

 

受講者が集まるようであれば、そういった教室を開くこともでき

る思います。 

 

パソコンだけではなくて、スマホ教室をしてはどうでしょうか。 

 

東海、深浦公民館ではスマホ教室を実施しています。西海公民

館でも愛媛 CATVによるスマホ教室を開催していました。現在のス

マホ普及率、ネット犯罪等を鑑みますと、スマホ教室の実施は有

意義だと考えますが、城辺公民館区は範囲が広く、募集して何名

来るか想定しづらいので、募集方法から実施方法まで、検討した

いと思います。 

 

そのほか何かありますか。 

いろいろ検討事項が多いですが、№３パソコン教室について、

維持、改善といった方向性で事業継続が妥当という判断でよろし

いでしょうか。 

 

(承認) 

 

続いて、№４健康づくり教室について、事務局からお願いしま

す。 

 

(公民館事業マネジメントシート№４中段赤字部分、次年度に向

けて、課題、改善案、方向性について説明) 

 

それでは、健康づくり教室について、人気のある事業というこ

とですが御意見等ありますか。 

検討事項もあるようなので、改善しながら継続していくという

ことで、維持、改善といった方向性で事業継続が妥当であるとい

う判断でよろしいでしょうか。 

 

(承認) 

 

続いて、№５花いっぱい運動について、事務局からお願いしま

す。 

 

(公民館事業マネジメントシート№５中段赤字部分、次年度に向

けて、課題、改善案、方向性について説明) 

 

それでは、花いっぱい運動について、御意見等ありますか。 

花壇が結構コンクリートで埋まってきていますので、継続して

いただくことは有難いことなのですが、ボランティア団体など、

お世話をしていただく人が少なくなっているという問題があると
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発言者 発言内容 

 

 

 

 

 

 

委員一同 

 

中川会長 

 

田下主事 

 

 

中川会長 

 

 

 

 

鉾岩委員 

 

 

 

 

 

 

中川会長 

 

 

 

委員一同 

 

中川会長 

 

 

田下主事 

 

 

中川会長 

 

 

委員一同 

 

中川会長 

は思います。 

ほかに何か御意見等ありませんでしょうか。 

公民館で頑張っていただいて、町並みに花が無くならないよう

にするということで、評価としては妥当ということでかまわない

でしょうか。 

 

(承認) 

 

№６城の辺こども映画館について、事務局からお願いします。 

 

(公民館事業マネジメントシート№６中段赤字部分、次年度に向

けて、課題、改善案、方向性について説明) 

 

映画会に併せた夏祭り的なイベントの実施の提案がありまし

た。公民館だけでなく、地域の協力が無ければにぎやかなお祭り、

催し物にはならないということでしたが、城の辺こども映画館に

ついて、御意見等ありますか。 

 

前回にも話したことですが、中学校も今年から総合的な学習の

時間において地域のことをするようになりました。定着もしてい

ない状況で、中学生を参加させることは難しいことではあるので

すが、プラザ城辺などの行事に参加させてもらっているように、

公民館において何かを行う際に中学生を携わらせてもらうことは

有難いと考えていますので、協力できることはお声掛けください。 

 

公民館が中心となって、民間、地域の協力を得られるように働

き掛けながら事業を実施するということで、維持、改善といった

方向性で事業継続が妥当ということでよろしいでしょうか。 

 

(承認) 

 

続いて、№７城の辺こどもフォトライヴハウスについて、事務

局からお願いします。 

 

(公民館事業マネジメントシート№７中段赤字部分、次年度に向

けて、課題、改善案、方向性について説明) 

 

それでは、城の辺こどもフォトライヴハウスについて、御意見

等ありますか。 

 

(意見なし) 

 

公民館側で頑張って実施してもらうということで、維持、改善
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発言者 発言内容 

 

 

 

委員一同 

 

中川会長 

 

 

田下主事 

 

 

中川会長 

 

 

上田委員 

 

 

 

 

中川会長 

 

 

委員一同 

 

中川会長 

 

 

田下主事 

 

 

中川会長 

 

委員一同 

 

中川会長 

 

 

委員一同 

 

中川会長 

 

 

田下主事 

といった方向性で事業継続が妥当ということでよろしいでしょう

か。 

 

(承認) 

 

続いて、№８世代間交流しめ縄づくり教室について、事務局か

らお願いします。 

 

(公民館事業マネジメントシート№８中段赤字部分、次年度に向

けて、課題、改善案、方向性について説明) 

 

それでは、世代間交流しめ縄づくり教室について、御意見等あ

りますか。 

 

縄をなう方が少なくなってきましたので、50歳そこそこの方に

継承していければと考えています。材料については、特にミカン

は来年度は裏年に当たるので、早めの準備を心掛ける必要がある

と思います。 

 

ほかにありませんか。維持、改善の方向性で事業継続が妥当で

あるということでよろしいでしょうか。 

 

(承認) 

 

続いて、№９やきもの体験教室について、事務局からお願いし

ます。 

 

(公民館事業マネジメントシート№９中段赤字部分、次年度に向

けて、課題、改善案、方向性について説明) 

 

それでは、やきもの体験教室について、御意見等ありますか。 

 

(意見なし) 

 

課題についても特に無いということですので、維持、改善の方

向性で妥当ということでよろしいでしょうか。 

 

(承認) 

 

続いて、№10防災・減災教室について、事務局からお願いしま

す。 

 

(公民館事業マネジメントシート№10 中段赤字部分、次年度に



 9 / 13 

発言者 発言内容 

 

 

中川会長 

 

上田委員 

 

 

中川会長 

 

 

 

 

 

宮下委員 

 

 

 

 

 

田下主事 

 

中川会長 

 

中平委員 

 

 

 

 

 

田下主事 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

増田委員 

 

向けて、課題、改善案、方向性について説明) 

 

それでは、防災・減災教室について、御意見等ありますか。 

 

自主防災会については、十数年前に立ち上げられていますが、

活動は現在行われていないと思います。 

 

自主防災組織自体が有名無実となっており、組織としての立ち

上げは早くに行われましたが、活動はできていないのが現状です。

北裡では、地区の常会の折に活動している状況です。防災対策課

に相談すればいろいろと御協力いただけると思うので、力を借り

ながら事業を進められたらと思います。 

 

してみたい事業として、防災キャンプがあります。家に用意し

ている非常用持出袋をそのまま持ってきて、小学校の体育館で一

泊しようというものです。楽しいのと、現実を見据える両面があ

ります。公民館事業とするか学校事業とするかはまだ分かりませ

んが、６月くらいにしてみたい事業ではあります。 

 

実施については、また相談させてもらえればと思います。 

 

ほかにありませんか。 

 

１月に集まってもらった際、炊き出しをして、お話は聞けたけ

れども、食べただけのような気がしています。昨年は、実際に能

登地震の後で危機感があったりしましたが、今年は何となく食べ

ただけに感じてしまい、ほかにも何かできたらと考えてしまいま

した。 

 

今回は、調理室での炊き出しという方法を取りましたが、講演

の際に防災対策課からも提案があったように、炊き出しを屋外で

するといった方法もあります。中平委員が前回の運営審議会で言

われたように、今年の実施は、集まる機会を設けて顔見知りにな

り、つながりを持つことを目的に行ったということもあります。

いきなり何もかもをするというよりは、回数を重ねてできること

を模索しながらするということも大事だと思います。災害はいつ

来るかは分かりませんが、対象を一挙に広げるのではなく、段階

を追って、小学生や中学生、園児と様々に広げ、何ができるかを

考えながら集まる機会を持ち続けていく方が良いと考えていま

す。 

 

城辺地域の活動として捉えると、私たちの団体には、様々な地

域から人が集まっており、城辺地域の住民ばかりではないのです
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発言者 発言内容 

 

 

田下主事 

 

 

 

中平委員 

 

 

田下主事 

 

 

 

 

 

 

中川会長 

 

 

委員一同 

 

中川会長 

 

田下主事 

 

 

中川会長 

 

宮下委員 

 

 

田下主事 

 

 

 

中川会長 

 

 

委員一同 

 

中川会長 

 

田下主事 

が、事業に参加することは可能なんでしょうか。 

 

城辺地域内で被災した場合は、最寄りの避難所へ行くことにな

ると思います。その地域にいる時間での訓練であれば参加するこ

とに問題はないと思います。 

 

土曜日など、歩いて参加できるくらいであれば子供も参加でき

るのではないでしょうか。 

 

防災訓練に関しては、別に公民館での実施に限定したものでは

なく、小学校で実施ということも可能です。先ほど宮下委員から

ありました防災キャンプの際に婦人会が炊き出し訓練をするとい

うことも考えて良いのではないでしょうか。 

防災・減災の活動については、様々な広げ方もあると思います

ので、その都度協議させていただいたらと思います。 

 

なかなか大変な部分はあると思いますが、維持、改善の方向性

で妥当ということでよろしいでしょうか。 

 

(承認) 

 

続いて、№11人権・同和教育研修についてお願いします。 

 

(公民館事業マネジメントシート№11 中段赤字部分、次年度に

向けて、課題、改善案、方向性について説明) 

 

それでは、人権・同和教育研修について御意見等ありますか。 

 

前回もお聞きしたと思いますが、来年に向けて人権啓発室との

日程調整、やり取りはできているのでしょうか。 

 

大森文化会館に出向いて話はしましたが、来年に向けましては、

この後の議事(３)令和７年度城辺公民館事業計画(素案)について

にて説明させていただいたらと思います。 

 

そのほかありませんか。なかなか難しい部分はあると思います

が、維持、改善の方向性で妥当ということでよろしいでしょうか。 

 

(承認) 

 

続いて、№12学習成果発表について、事務局からお願いします。 

 

(公民館事業マネジメントシート№12 中段赤字部分、次年度に
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発言者 発言内容 

 

 

中川会長 

 

委員一同 

 

中川委員長 

 

 

委員一同 

 

中川会長 

 

 

田下主事 

 

 

中川会長 

 

 

 

 

 

委員一同 

 

中川会長 

 

 

田下主事 

 

 

中川会長 

 

宮下委員 

 

 

 

 

 

田下主事 

 

 

 

向けて、課題、改善案、方向性について説明) 

 

それでは、学習成果発表について、御意見等ありますか。 

 

(意見なし) 

 

無いようでしたら、維持、改善の方向性で妥当ということでよ

ろしいでしょうか。 

 

(承認) 

 

続いて、№13城辺婦人連絡会について、事務局からお願いしま

す。 

 

(公民館事業マネジメントシート№13、支援事業のため、婦人会

自体の積極的活動の推進を依頼。) 

 

それでは、城辺婦人連絡会について、御意見等ありますか。 

なかなか大変なこともあると思いますが、引き続き自主的に活

動を続けていくよう婦人会に頑張っていただくということで、公

民館としては支援事業として維持、改善の方向性で妥当というこ

とにさせていただきます。 

 

(承認) 

 

続いて、№14館報城の辺(公民館だより)発刊について、事務局

お願いします。 

 

(公民館事業マネジメントシート№14 小学校区単位での作成

について検討中ということを説明) 

 

それでは、何か御意見等ありますか。 

 

城辺公民館だよりは、どこにおいてありますか。児童の写真も

あると思うので、小学校にもいただきたいです。それから、東海

地区や深浦地区など、城辺小学校区内の地域への回覧があると、

児童の保護者などにも見てもらえると思うので御検討いただけな

いでしょうか。 

 

承知しました。小学校へも配布するようにします。それから、

城辺地域以外の小学校区への回覧については、公民館だよりを校

区内で併せて作るということを含め、検討させていただきます。 
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発言者 発言内容 

中川会長 

 

 

委員一同 

 

中川会長 

 

 

 

 

 

 

田下主事 

 

中川会長 

 

 

増田委員 

 

田下主事 

 

 

 

増田委員 

 

 

 

 

 

中川会長 

 

 

 

 

 

 

 

委員一同 

 

中川会長 

 

田中館長 

 

今のことを踏まえて引き続き、維持、改善という方向性で公民

館だよりを発刊するということで御了承願います。 

 

(承認) 

 

以上で、議題(２）「令和６年度城辺公民館事業の点検評価につ

いて」、評価を終えました。今後、令和７年度第１回運営審議会の

際に評価、意見を踏まえ、反映した事業計画とするようにお願い

します。 

続いて、議題(３)令和７年度城辺公民館事業計画(素案)につい

て、事務局から説明をお願いします。 

 

(議題(３)令和７年度城辺公民館事業計画(素案)について説明) 

 

議題(３)令和７年度城辺公民館事業計画(素案)について、事務

局説明が終わりました。何か御意見等ありますか。 

 

こども映画館の対象に乳幼児を入れることは可能でしょうか。 

 

映画の選択によると思います。今年度は、低学年を対象とした

内容を選択したのですが、どの年齢層を対象にするかで映画を選

択するようになると思います。 

 

下の階で屋台などをする場合の対象は、映画の対象者だけにな

るのでしょうか。私たちとしては、乳幼児を含む親子を絡ませた

いという希望があります。映画の内容が難しければ、下の階で遊

んでも良いといった内容での事業展開があれば望ましいのではな

いでしょうか。 

 

実施に向けての難題もあるかとは思いますが、良い事業となる

よう計画していただければと思います。 

ほかに何かありませんか。 

無いようでしたら、議題(３)令和７年度城辺公民館事業計画(素

案)について、お諮りします。先ほどの評価、意見については反映

されていませんが、資料３の内容について御承認いただけますで

しょうか。 

 

(承認) 

 

それでは、議題(４)その他、何かありますか。 

 

よろしいでしょうか。 

先ほどから、様々な御意見をいただいています。各種事業、変
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発言者 発言内容 

 

 

 

 

 

中川会長 

 

 

更事項がかなりあるかと思いますので、次回、令和７年度第１回

運営審議会の時には、漠然とした案ではなく、具体的な案として

事業計画を載せたいと思いますので、皆様の御協力をお願いしま

す。 

 

ほかに無いでしょうか、また、何かありましたらその折々に言

っていただければと思います。 

長時間にわたり御審議いただきありがとうございました。 

以上をもちまして、令和６年度第３回城辺公民館運営審議会を

終了します。 

 


